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"El objetivo es recuperar los valores 
tradicionales del pueblo valenciano" 

Querriamos preguntar
le, en primer lugar, cuán
do y por qué surge Vicent 
Garcia Editors. 

La editorial surge aproxi
madamente hace quince 
aflos. La base de su crea
ción parte de un plantea
miento puramente románti
co, ya que el objetivo era, y 
lo sigue siendo, recuperar 
los valores tradicionales del 
pueblo valenciano, recupe
rar la cultura, la historia, el 
arte, las costumbres, en de
finitiva, todo cuanto conlle
va al conocimiento y la puesta en 
práctica de las seflas de identidad de 
un pueblo como es el valenciano y que 
se diferencia en si mismo de otros 
pueblos de Espafla por sus característi
cas propias y seflas de identidad. Estas 
han sido olvidadas y en el transcurso 
histórico han sido o se ha intentado 
anularlas, hacerlas irreconocibles, pero 
que, como pueblo que somos, tenemos 
que volver a recuperarlas y ejercitarlas 
para tener la posibilidad de sentimos 
orgullosos de ser valencianos. 

¿Qué tipo de publicaciones edi
tan? ¡, Cu:\l es el proceso que se sigue 
para publicar una obra? 

El proceso es muy largo, en ocasio
nes demasiado. Nosotros, y voy a ha
blar por exclusión, somos una editorial 
que sigue una via distinta a una gran 
serie de editoriales nacionales. Como 
editorial aUpica, nos dedicamos a la 
publicación de obras de investigación 
histórico-retrospectivas, para poder 
llegar a la base del conocimiento que 
implica el traer al pueblo valenciano el 
conocimiento de su idiosincrasia, sus 
senas de identidad, pero con la parti
cularidad de que no incidimos en nin
gán tipo de polftica, la polftica no nos 
importa, no es nuestra misión hacer 
propaganda ideológica concreta. 

Este tipo de publicaciones, ¿pue
den adquirirse con facilidad en cual
quier libreria o hay que acudir a al
guna especializada? 

No. En teorfa, el lector podrla en
contrar este tipo de obras en cualquier 
librerfa mlnimamente -importante", 
pero como la afluencia a las librerías 
no es el desc:ado por los editores y 
además no hay mucbas librerfas dedi-
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cadas al mundo de los libros de biblió
filo, nuestro lector nos conoce a través 
de otras fuentes, incluso vienen a com
prar los libros a la propia editorial. 

¿Qué temas tratan las obras pu
blicadas? 

Nuestros temas son evolutivos. Si 
tenemos que recuperar nuestras seflas 
de identidad, tenemos que retrotraer
nos a un pasado, cuanto más remoto 
mejor, y seguir el desarrollo o el pro
ceso de ese tema basta el tiempo ac
tual si es posible. Lógicamente, los te
más estarán centrados en los aspectos 
históricos, artlsticos, culturales, tradi
cionales y de costumbres. 

¿Piensa que el público valenciano 
se preocupa por conservar su cultU-: 
ra? 

No. El pt1blico valenciano tiene una 
elegancia increlble, una actitud que 
nosotros lJamamos con un nombre es
pecial, "meninfotisme", o sea, me da 
igual. Pierde rápidamente sus seftas de 
identidad y no se preocupa de recupe
rarlas. Pero esta actitud, tan normal 
afios atrás, parece que empieza a cam
biar. 

Desde hace unos aftos, el valenciano 
parece ir tomando conciencia de que 
ser valenciano no es una casualidad y 
es además un orgulJo. 

¿ Qué proyectos tiene en estos mo
mentos la editorial? 

Seguir incidiendo en la misma Unea 
que estamos siguiendo. Queda mucho 
trabajo por hacer, somos una editorial 
joven, que hemos partido de cero y es 
ahora, al cabo de quince aftos, cuando 
podemos abarcar proyectos mucbo 
más ambiciosos que los acometidos. 
La recuperación de la valencianfa au-

téntica es costosa y lenta, más 
en el campo cultural e históri
co, ya que nadie se ha preocu
pado de recuperar todo lo que 
identifica a nuestro pueblo y 
además las bases son antiquf-

. simas y de dificil acceso o re
construcción y que necesitan 
de un proceso largo y costoso. 
Un trabajo mucho más dificil 
de editar que otra obra "nor
mal" . Además se tiene que 
tender a ser lo más objetivos 
posible, para evitar la apari
ción de partidismos. 

¿ Qué obra se estA prepa
rando en estos momentos? 

Tenemos preparada una obra, que 
creemos que será una obra total e im
portante dentro de la cultura valencia
na, estando dedicada a agrupar dentro 
de una misma colección a todos los 
museos que existen en la Comunidad 
Autónoma Valenciana. 

¿Tienen previsto presentar alguna 
novedad en el transcurso de la Fira 
del Llibre 1991? 

Para muchísima gente las novedades 
pueden ser la conclusión de la llamada 
Pentalogia, que integra cinco de los li
bros más importantes de las serias de 
identidad del pueblo valenciano: Els 
Furs, Els !libres deIs Fets, El Libre del 
Consolat, El I1ibre del Repartiment, 
a1g6n códice, facslmiles de las obras 
antes citadas, además de Les trobes de 
Mosen Jaume Ferrer y tres o cuatro 
novedades más que esperamos que 
sean alguna sorpresa. 

¿Se han planteado en alguna oca
si�n realizar ediciones de bolsillo de 
obras que tratan temas históricos, 
como Els Furs o El Llibre del Repar
timent? 

De momento, nuestra intención es 
continuar editando las obras con el 
mismo formato que hasta ahora. Cree
mos que nuestras obras son asequibles 
para una gran parte del pOblico valen
ciano, por lo tanto, no nos hemos plan
teado realizar obras de bolsillo. No es 
nuestra labor. 

Entrevista realizada por José Cal. 

tat Ché, Begolla Silla, F6tlma Koudsl, 

EII Guijarro y Lourdes Arag6, del Co

legio "Inmaculado Coraz6n de Maria". 

Valencia. 


